



Ambientalistas alzan la voz: se manifestarán contra los pilotos de fracking

MEDIO AMBIENTE



Los organizadores esperan que en la marcha contra el fracking en Puerto Wilches (Santander), se realice cerca de 4.000 personas. Foto: Mauricio Ochoa Suárez / Semana. Foto: Mauricio Ochoa



Este viernes en Bogotá, Medellín y Armenia varias organizaciones participarán en la Acción Global Contra el Fracking. Entre tanto, en Puerto Wilches (Santander), se realizará el domingo la primera Marcha-carnaval por el Agua, la Vida y el Territorio.

Por: [Sostenibilidad.Semana.Com](#) | 10/12/2020 05:39:00

Mientras el Gobierno nacional avanza en su intención de establecer el fracking en Colombia, diferentes organizaciones y movimientos ambientalistas y sociales que se oponen a la realización de esta técnica de fracturación hidráulica para la extracción de gas y **petróleo** del subsuelo, se preparan para hacerle contrapeso.

Esta vez la adjudicación del contrato para la ejecución de uno de los cuatro Proyectos Pilotos de Investigación Integral (PPII) de fracking a la empresa **Ecopetrol**, en Puerto Wilches (Santander), fue la chispa que encendió de nuevo las alertas de quienes están en contra de este método de explotación en yacimientos no convencionales.

Le sugerimos: **Fracking: 50 congresistas exigen al Gobierno suspender los pilotos en Colombia**

Las organizaciones, que hasta ahora habían permanecido muy sigilosas, esperan hacerse sentir con dos eventos que tienen proyectados realizar al término de esta semana.

El primero tendrá lugar este viernes 11 de diciembre, en el marco de la Acción Global en contra del Fracking, que se llevará a cabo en diferentes ciudades del país como, por ejemplo, Bogotá, Medellín y Armenia, así como en distintas partes del mundo. En la capital del país se desarrollará un plantón frente a la sede de **Ecopetrol** (carrera 7 con calle 38), a partir de la 1:00 de la tarde.

La Alianza Colombia Libre de Fracking, Extinction Rebellion, Emergencia Climática y Fridays For Future son las organizaciones que se unieron para participar en esta jornada.



Desde Extinction Rebellion informaron, además, que al término de la actividad participarán de forma solidaria en la velación por la ratificación del Acuerdo de Escazú que organiza Fridays For Future Bogotá, la cual se desarrollará en el Parque Nacional, desde las 6:00 de la tarde.

Marcha en Puerto Wilches

La movilización contra el fracking continuará el sábado 12 y domingo 13 de diciembre en Puerto Wilches, población en donde se llevará a cabo uno de los proyectos piloto.

El Comité para la Defensa del Agua, la Vida y el Territorio, recientemente conformado en ese municipio de Santander, tiene previsto adelantar el sábado, a partir de las 2:00 de la tarde, en el Centro de Integración Ciudadana, un foro con varios invitados nacionales, quienes le contarán a la ciudadanía sobre los riesgos y afectaciones que puede producir la implementación de esta técnica no solo en el medioambiente, sino también en la salud humana.

Le recomendamos: **Fracking: réplica de ambientalistas a crítica de gremio petrolero a Procuraduría**

Para el domingo, entre tanto, se tiene programada la realización de la Marcha-carnaval por el Agua, la Vida y el Territorio. La actividad partirá del Parque Infantil, desde las 8:00 de la mañana.



La organización le solicitó a las personas que fueran a participar en la marcha, llevar tapabocas, alcohol y gel antibacterial. Foto: Mauricio Ochoa Suárez / Semana.

Se tratará de la primera gran movilización que se realiza contra los proyectos pilotos de fracking en la región donde se implementarán (Magdalena Medio).

Carlos Andrés Santiago, integrante de la Alianza Colombia Libre de Fracking, señaló que esperan que acuda un grupo significativo de personas, debido al gran interés que ha despertado este tema.

Le puede interesar: **¿Por qué la Procuraduría le dijo no al fracking en Colombia?**

"Creemos que puede haber una participación muy significativa porque la mayoría de gente en esa región no está de acuerdo con el desarrollo del fracking, a excepción de algunas personas que tienen unas expectativas económicas o laborales, que uno entiende por la difícil situación económica por la que están atravesando, pero en general la gente es muy consciente de los daños e impactos nocivos que podrían traer no solo los pilotos, sino esta técnica a escala comercial", manifestó.

El líder ambiental destacó el hecho de que esta sería una acción simbólica relevante, teniendo en cuenta que sería la primera gran acción de movilización en el epicentro de los proyectos pilotos de fracking.



En el país se han realizado varias manifestaciones en contra de la implementación del fracking. Foto: archivo / Semana.

"El llamado al Gobierno nacional es que no realicen los pilotos, ya que existe suficiente evidencia científica que demuestra que el fracking es una técnica dañina que afecta el agua, la vida y la salud. Además, luego de un ejercicio riguroso de análisis de la normatividad expedida, también se pudo identificar que estos pilotos no tienen ningún objetivo científico como tal, sino que son proyectos comerciales disfrazados en los que se realizan actividades normales de exploración", dijo Santiago.

Sostuvo que ante el grave riesgo y los impactos que ya se habían materializado en otros lugares del mundo, no era entendible las razones del Gobierno para tomar a la comunidad de Puerto Wilches como experimento.

Lea también: **Fracking: Comisión de expertos, dividida ante Consejo de Estado**

Habrà que esperar ahora la reacción del Gobierno frente a estas manifestaciones que, sin duda, terminan de caldear el ambiente político en torno a este tema, luego de la carta enviada al presidente Iván Duque hace algunos días por parte de más de 50 congresistas en la que le solicitaron suspender los proyectos pilotos de fracking ante la existencia de serias dudas respecto a la posibilidad que tienen estos de entregar información certera sobre los riesgos para el país. En la misiva, los senadores y representantes resaltaron, además, que no se han cumplido con los requerimientos hechos por la Comisión de Expertos.

RELACIONADOS



Fracking: 50 congresistas exigen al Gobierno suspender los pilotos en Colombia



Fracking: réplica de ambientalistas a crítica de gremio petrolero a Procuraduría



¿Por qué la Procuraduría le dijo no al fracking en Colombia?

LO MÁS VISTO

SÍGANOS EN



Todos las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A. Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

SUSCRÍBASE

CONTÁCTENOS

PAUTE CON NOSOTROS